

En Alicante. . . . . Un mes . . . 1.75 ptas.  
 Trimestre. 5  
 Fuera la capital, trimestre. 5.75  
 Extranjero, trimestre. . . . . 15  
 Número suelto. . . . . 0.10 cets.  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
 Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

Alicante 26 de Setiembre de 1886

Núm. 217

Año I

## El Liberal

Domingo 26 de setiembre de 1886

### Impresiones

El silencio.—La animación política.—El tema preferente.—Opiniones de los Sres. Cánovas y Martos.—La cordura y sensatez.—La trama revolucionaria.

La prensa de la Corte llega sin ninguna novedad en noticias de importancia, ni colorido, y como temerosa de poder cometer alguna imprudencia al tratar de cuanto se refiera al último levantamiento.

Peró aun cuando sea éste el carácter ó aspecto que presenta en general, hay que distinguir en ella dos diferentes causas que motivan esta actitud: la de los periódicos sensatos, más que á la orden del Capitán General de Madrid, obedece á altas razones de conveniencia política, al convencimiento de que en las críticas circunstancias actuales, se debe facilitar la acción de las autoridades, no dando el más mínimo pretexto para que estas encuentren algún obstáculo en la marcha de sus importantes gestiones, para descubrir las causas y los instigadores de los hechos lamentables de la noche del 19 último; y la de los periódicos, que todo lo echan á barato, que no les importa, ni tienen en cuenta para nada el orden y tranquilidad pública, pues cifran sus ideales en satisfacer sus aspiraciones, ó mejor dicho, sus ambiciones personales, aun cuando para ello tenga que sufrir las desdichas mayores toda la nación; para éstos el silencio que encontramos en sus columnas, no es hijo del patriotismo y del bien público, sino que es, como ellos mismos pregonan, por la mordaza que se les pone.

Triste confesión! porque solo á los que no saben hacer uso legítimo de su razón y de sus facultades, bien por su voluntad ó ya por causas ajenas, es á quien se le pone trabas y cortapisas.

Hay quien se empeña, no obstante la protesta tan unánime y general del país, de promover trastornos, ó por lo menos justificarlos, ó impedir que después de realizados sean castigados con arreglo á las leyes; pero es vano su esfuerzo y no crean que cuando el peso de la ley caiga sobre ellos van á hacerse simpáticos representando el papel de víctimas, porque el país ya conoce á esos que con la palabra libertad siembran la muerte, la intranquilidad y la miseria por donde quiera que fijan su planta.

Han sido denunciados *El Progreso*, *El Motín* y *El Liberal* y como si lo viéramos, ahora principiarán á decir que esto es el

calvario de la prensa, cuando jamás ha tenido mas libertad que durante la actual situación.

En los círculos políticos de Madrid se nota grandísima animación, pues muchos políticos que se hallaban de verano han vuelto á la corte con motivo de los últimos acontecimientos, y aquéllos han tomado su aspecto ordinario, y como es natural, habiendo reunión de hombres políticos y asuntos de que tratar, no se pasa el tiempo cruzándose de brazos, sino que se debaten y se discuten los hechos y las soluciones, hasta en sus mas pequeños detalles.

Peró entre todos los temas que preocupan á los políticos, el que mayormente llama la atención, y que ménos inconvenientes tiene para ser presentado al público, es la conveniencia de la pronta reunión de las Cortes.

Como el tema se presta á tan diversas soluciones, y es poco menos que inagotable, de aquí que las discusiones que se promueven sean animadísimas; el juicio que sobre este particular tienen formado los ministeriales, se puede condensar en las siguientes palabras, que escribe nuestro colega *La Opinión*:

«El gobierno no debe proceder por lo que la coalición diga en el Parlamento, sino por lo que el señor Ruiz Zorrilla, que es el verdadero partido, haga en los cuarteles. Las Cortes deben reunirse cuando el gobierno considere que no pueden éstas entorpecer su acción. Si pueden reunirse pronto, tanto mejor. Lo que no consideran prudente todos los ministeriales, es un apresuramiento impremeditado.»

Esto parece ser, por el conducto que viene, que sea la idea que tendrá formada el Gobierno.

Como importa conocer la opinión de los hombres mas significados en la política española, para formar el proceso político de la infamante sedición, de aquí que los periódicos tanto españoles como extranjeros, toman á empeño el abordar á cualquiera de dichos personajes y trascribir en seguida sus palabras.

Según *El Imparcial*:

«El Sr. Cánovas está dispuesto á marchar á España siempre que el curso de los sucesos exigieran su presencia en esa corte.»

Hablando de la intenciona del domingo ha manifestado que deplora lo ocurrido en Madrid y que prestará su apoyo más decidido á toda medida de represión destinada á salvar el orden, á mantener la paz pública y á afianzar la disciplina del ejército.

Aunque no cree que el actual gobierno le necesite para nada, ha dicho que está completamente á sus órdenes.

Después de esta especie de oasis, llegamos á una colina medio devastada por el fuego. Cuando con objeto de mejorar cierta cantidad de terreno se le prende fuego, tienen la precaución de cortar los árboles á dos pies de la raíz, los dejan secar uno ó dos meses bajo la acción abrasadora del sol, arrian un fósforo á la primer rama que tropiezan, y una, dos, tres, ó diez leguas de terreno se inflama como un boll de ponchel.

Debo advertiros que colocan el ramaje de tal manera que no impida la circulación por el camino.

Estaba este, pues, libre y á semejanza de los israelitas, que atravesaron el mar Rojo entre dos murallas de agua, nosotros lo pasamos entre dos montañas de fuego.

Tuvimos precisión de poner nuestras cabalgaduras al gran trote, po que el calor era insufrible, y habíamos llegado al otro lado, sino fritos, al menos á punto de cocernos.

De repente, y conforme íbamos ascendiendo en nuestro áspero camino, vimos un mono atravesar la ruta, luego dos, luego cuatro, luego diez y luego toda una banda; lanzaban gritos lamentables huyendo del incendio, y saltando sobre sus abrasadas patas de tronco en tronco de árbol.

Yo envié una bala al centro de la banda, y un chillido mas penetrado que los que habíamos oído, nos anunció que había tocado á uno de los saltarines.

Lanzáronse en el instante nuestros *koullis*

En su concepto, la insurrección está terminada en absoluto, esperando que no habrá chispazos en otros puntos de la Península.

El Sr. Cánovas, que en las presentes circunstancias no hace política, se dedica tranquilamente á sus estudios.

Continuará unos días en París y después se dirigirá á Biarritz.»

Un redactor del *Gaulois* de París, en una entrevista celebrada con el Sr. Martos, dice que expuso áste personaje los siguientes conceptos:

«Los únicos que han podido prever lo que acaba de ocurrir son indignos especuladores—ha dicho el Sr. Martos—desde el mes de Enero se trata de hacer bajar los fondos españoles y se ha intentado utilizar el *modus vivendi* con Inglaterra y después las alteraciones de la Coruña por causa de los consumos. Hace tiempo que se organizó una insurrección carlista en Barcelona, y fracasó merced á la vigilancia de las autoridades. Al cabo han conseguido corromper á los soldados, en la esperanza de dar un golpe decisivo en Madrid, aprovechando la ausencia de la mejor parte de la población que está aun veraneando.»

España es esencialmente adicta á la dinastía reinante, y este levantamiento de 300 locos no hará más que acrecentar el prestigio de la corona y de la regencia.»

Es de notar entre la gente que se ocupa de la cosa pública una gran prudencia para tratar de los acontecimientos, lo cual sucede hasta con los enemigos, no sólo del Gobierno, sino de las instituciones. Esto demuestra que las costumbres políticas se van civilizando también y que todos consideran, á pesar de las distancias que les separan por sus ideas, que hay una cosa común, que para todos merece respeto y consideración, á la que igualmente miran con interés, y á la que por diversos caminos van encaminados sus esfuerzos, la cual es la patria y la libertad.

Cuando nos fijamos en esta consideración, abrigamos la esperanza de que en lo sucesivo no se repetirán hechos como los de la noche del 19, que nos rebajan y nos deshonoran.

La trama revolucionaria es tan burda, que por todas partes se ve la hilaza y como prueba, véase el siguiente telegrama:

«Barcelona 22.—Han fracasado las gestiones que venían practicando los republicanos coalicionistas para que los socialistas cooperaran al motin que trataban de hacer en esta ciudad. Los socialistas de Barcelona se han negado toda inteligencia con Ruiz Zorrilla, de quien creen intenta valerse de la clase obrera para sus particulares fines.»

### Allende y aquende

Las disposiciones tomadas por las autoridades militares de Madrid, obligan á la

en medio de la humareda.

—¡Chut! ¿qué son vuestros *koullis*?

—Los *koullis* son los esclavos malabares que labran la tierra ó que se ajustan de costaleros.

—Enterado.

—Arrojáronse en medio de la humareda y pusieron en fuga á la banda, que se había detenido dando ahullidos y saltos en torno del herido, como queriéndoselo llevar.

Si en alguna ocasión he sentido haber disparado, fué seguramente entonces.

He tenido la desgracia de matar después dos ó tres hombres en desafío, y mi indiferencia por la muerte de mis adversarios nace de la profunda impresión que me causó la agonia de esa criatura del hombre que se llama mono. Tenía mi herido las dos patas traseras atravesadas y rotas del balazo; por consiguiente la herida era mortal, y no había medio de salvarle.

Pues bien, ninguno de nosotros, incluso yo mismo, tuvo el suficiente valor de concluir al pobre animal, como se acaba con una liebre ó un conejo, y sin embargo, yo no soy muy sensible. Eseojó por orden nuestro, uno de los *koullis* un sitio menos abrasada que los otros, y colocó allí al herido. Los amigos del pobre animal—y esto probará la superioridad del mono sobre el hombre—que se lamentaban sin querer alejarse, á pesar de lo que acababa de suceder, corrieron en seguida á su lado, le rodearon, prodigándole toda suerte

prensa periódica, á una gran circunspección y una gran mesura en la elección de los asuntos que debe tratar en sus columnas. Dentro de esas condiciones hallamos un excelente artículo de *La Gaceta Universal* que nos creemos en el deber de extractar, por su oportunidad y por el alcance de sus ideas.

Dice el apreciable colega citado que son notables las diferencias que se observan al comparar lo que supone y representa nuestro ejército, con lo que representan y suponen los de otros países. aun cuando en éstos impere el régimen republicano y los partidos políticos luchan enérgica, pero legalmente por el triunfo de sus ideales.

En Francia, allí donde vive, conspira, otorga empleos, desencadena tempestades y decreta el derramamiento de sangre un hombre que nunca aparece en los momentos del peligro; allí donde Ruiz Zorrilla ha establecido su fábrica de perturbaciones militares, allí se observa que los partidos dejan siempre á salvo en sus contiendas todo cuanto se refiere al ejército, conceptuando que la misión de éste es superior á la derivada de los deseos individuales y de los ofrecimientos absurdos.

Y los políticos que de tal modo entienden asunto tan delicado, encuentran fieles imitadores en el campo del periodismo, pues si se dá el caso que algún periódico exagerado se permita decir algo que atente á los buenos principios militares, toda la prensa anatematiza y combate semejante proceder y defiende que el buen nombre del ejército es la mejor garantía de la grandeza nacional.

Aquí, en cambio, hemos visto antes de los dolorosos acontecimientos de los últimos días, que la libertad concedida á la prensa por un gobierno liberal, son armas de que se aprovechaban determinados periódicos para pregonar toda la suerte de dislates en cosas relacionadas con la milicia, para sostener principios de indisciplina, y para crear, en fin, una atmósfera precursora de la asonada soldadesca, sin que bastasen las observaciones, ni los consejos á los que caminaban por la senda del delito y no pararon hasta realizarlo.

Añade *La Gaceta Universal*, que es cosa de sentir vergüenza, pues es la manera como apreciará la prensa extranjera lo ocurrido últimamente, no mirando la base de los sucesos, no fijándose en que hay un hombre cuyo único entretenimiento consiste en sembrar antagonismos militares, desde extraño suelo, no contando el escaso número de los que quebrantaron la disciplina, sino fijando la atención en el hecho material del motin y en la forma de llevarlo á cabo.

de afectuosas demostraciones por su rescate, y dolorosas quejas por su infortunio.

Alejámonos á toda prisa de esta escena de familia; Después de todo, quizás habrá curado, pues pretenden nuestros negros que hay entre los monos excelentes médicos.

Como quiera que sea, es muy posible que se equivoque nuestra vanidad al tomar al mono por la caricatura del hombre, cuando, por el contrario, tal vez sea el hombre la caricatura del mono.

### IV.

A un cuarto de legua del teatro de esta escena, prosiguió Horacio; entramos en un cafetal, punto designado para hacer alto.

Un inmenso edificio se levanta en medio de la plantación; nos acercamos, y parecía desierto.

Dió el guía dos golpes á la puerta, como se hace en los teatros de París, y en particular en el teatro de la ópera cómica y apareció un negro.

—De quién es la casa? preguntó sir Williams.

—De sir Andrews.

—¿Está aquí?

—No.

—Hemos de almorzar.

—Quieren algo mientras tanto estos señores?

—Tomáremos un vaso de madera ó de Jerez

Folleto de EL LIBERAL. F.4

## LA CAZA DEL ELEFANTE

POR

ALEJANDRO DUMAS

negros malabares, se prolongaba indefinidamente, porque el camino, desde el momento en que se separa de la carretera, iba siempre retorciéndose, y concluía por ser tan estrecho que difícilmente podía pasar un hombre á caballo. Esta economía de espacio es debida á que, construyendo los caminos los mismos plantadores, tratan éstos de aprovechar el terreno entre una y otra propiedad.

Cuando salimos de las plantaciones, empezamos á penetrar en una especie de juncal en cuyo centro se elevaban inmensas y peladas rocas, calcinadas por el sol, y del color de nuestros negros; en seguida, y de repente, entramos en grandes bosques de talipotes y de *iron-wood* (madera de hierro): balanceaban los talipotes sus magníficas cabezas de cien piés del suelo, y alargaban sus ojas de quince piés de largo y cinco de ancho, en forma de palmas y alo es; los *ironwood* destacan su follaje rojo sobre el verde esmeralda de los otros árboles. No he vuelto á ver cosa mas bella que este camino.



Claro es que el estímulo significa mucho en toda clase de profesiones, pero el estímulo que no se apoya en las leyes de la moral, y no vive con ellas en íntimo consorcio, conduce al desorden, á la ruina nacional y á la desconfianza mútua; orden, ruina y desconfianza que ejercen sus perniciosos efectos en grado máximo, cuando tienden á dominar las instituciones militares.

Sin duda por el fondo de verdad que encierran estas consideraciones, se manifiestan en las naciones europeas la tendencia de que sus respectivos ejércitos están fuera de toda discusión y de toda acechanza por parte de los partidos políticos, mientras que en España, contando con grandes elementos para organizar nuestras fuerzas militares, llevamos siempre la peor parte en ese problema trascendental, cosa que exige una reforma en las costumbres, si no queremos morir á manos de los pretorianos y de la mas violenta indisciplinada.

**Alicante**

Poco ha dado de sí la semana en acontecimientos que puedan interesar á nuestros lectores y lectoras; de modo, que es tarea más que difícil, hacer una revista de la semana.

El revistero del LIBERAL, nuestro distinguido amigo D. Miguel Llorente de las Casas, se encuentra enfermo; los lectores echarán de menos la galanura del notable escritor, y el sustituto desea verlo pronto restablecido, porque le quiere, y por no pasar los apuros de tener que hacer una revista, en la que necesariamente ha de salir perjudicado.

La semana empezó por cuernos, es decir, por una corrida de toros en San Juan.

Estas funciones tienen el doble atractivo de las corridas de toros, con su alegría y bullicio, á las que tanta inclinación sienten los buenos españoles, y de la gira campestre, por que está la plaza situada en el centro de las quintas de recreo que tienen en la huerta las familias distinguidas de Alicante.

Por esta razón el pueblo de San Juan y su plaza de toros reúnen á su rusticidad cierto tinte aristocrático, por la gente que los frecuenta.

En los días de función, tienen lugar almuerzos y reuniones espléndidas, como el domingo último, en la preciosa quinta de Santa Marta, de los Sres. de Torres. Además de los distinguidos dueños de la casa, estaba el brigadier González Muñoz, con su preciosa hija, la Srta. D.ª Clotilde Gil, y la no menos bonita sobrina de los dueños de la casa, la señorita de Corradi, el primogénito de los baroneses de Mayals y el de los señores de Muñoz.

Mucho champagne, mucha alegría, y después á la plaza.

Almuerzos análogos se verificaron en las quintas de los Sres. Maisonnave, de Ugarte, de Bús, de Vidal, y otros muchos.

En la plaza estaba toda la *cream* alicantina.

Amaneció el lunes, y sin que hubiera nada de extraño en la población, se notaba algo inexplicable, que hacia sentir alguna ocurrencia de sensación. En los semblantes, en los grupos, en las actitudes, había algo raro, que no era lo de todos los días.

A las nueve de la mañana ya se explicó todo. El parte de la infamia intentona de Madrid, circulaba en los extraordinarios de los periódicos.

No es fácil describir la impresión dolorosa

Nos establecimos en la casa hasta el día siguiente, y usamos de ella como de la nuestra.

Ya os he dicho que éramos once amos y cincuenta criados.

Se bebió, se comió, nos pusieron sábanas limpias en las camas, y partimos al rayar el día.

Ninguno de nosotros conocía al propietario.

Así como se ejerce la hospitalidad en Ceilán.

A un cuarto de legua de la plantación, ya cambia el paisaje de aspecto: se camina á través de los juncos, y se refresca el ambiente. Se creería respirar el aire de Europa. En efecto, estábamos á siete ú ocho mil piés sobre el nivel del mar.

No nos detuvimos en Nueva-Elia mas que para almorzar, y continuamos en seguida en dirección á la *Llanura de los Elefantes*, siempre á través de los juncos.

Al llegar aquí tropezamos con un grupo de cinco ó seis cazadores que habían venido á la caza del elefante.

Al verlos, fué grande nuestra alegría, porque habíamos olvidado traer víveres de Nueva-Elia, contando con que dividirían los suyos con nosotros los primeros que encontrásemos. Pero éstos acababan de consumir todas sus provisiones.

No hubo mas remedio que cenar con un resto de bizcochos que nos quedaba. Sentí entonces haber dado al mono libertad: era jó-

que el hecho ha producido en este honrado pueblo.

¡Que Dios perdone á los que así atentan contra lo más sagrado que hay después de la familia: la pátria!

Esta nota triste es la que ha dominado toda la semana, sin que sea posible oír otras conversaciones, en casinos, tertulias y paseos.

La sociedad permanece inactiva por ahora, á pesar de que la temperatura vá siendo ya á propósito para dejar de pasar las noches al raso.

Solo se anuncian algunas *soirées* para el próximo invierno.

Los teatros también nos ofrecen algo bueno. El Principal, que se está perfilando y adornando con un telón de boca nuevo, precioso, nos presentará operetas bufas. El Circo hará las delicias de los aficionados á la literatura bilingüe.

Las golondrinas y las madrileñas nos abandonaron por completo, yendo á refugiarse las unas á su ardoroso país africano, las otras á sus porterías y guardillas del barrio de Monteleón ó de Chamberí.

La última nota de estas la iouna tarde en la Esplanada y debe ser conocida por la filosofía que encierra.

—Mira Petra ya entramos en el pascu de las palmeras.

—¡Ah! sí, como si dijéramos en el Gólgota.

**SUETOS POLÍTICOS**

Escribe *El Graduador*:

«No queremos poner á *La Unión Democrática* en el compromiso de probar algunas de sus singulares ocurrencias, encaminadas á justificar actos de fuerza como el que acaba de ocurrir en Madrid ante la indiferencia general del vecindario, según dice la prensa de todas opiniones, ni vamos á dar materia á una discusión que consideramos peligrosa para el colega, dado su temperamento, la tesitura que emplea en sus escritos y la situación política que ha creado al país la abortada intentona militar.

No queremos echar sobre nosotros responsabilidades de ningún género ni ser motivo ni ocasión á que sufra un disgusto, que sentiríamos doblemente, si le sobreviniese por causa de alguna polémica con nosotros.

Enamórese cuando quiera del sistema de fuerza y de sus naturales efectos, busque para él todos los atenuantes que tenga por convenientes y apele á los recursos buenos ó malos que le sugiera la necesidad de una defensa desesperada, que nosotros no hemós de salir de nuestra marcha sosegada y de nuestra prudente actitud.»

Nos parece muy digna y prudente la conducta levantada de *El Graduador* y hacemos nuestro el anterior suelto.

Antes que periodistas y políticos, somos amigos de los redactores de nuestro apreciable colega *La Unión*, y no queremos contribuir con disusiones enojosas á que siga una pendiente que no es la mas prudente en las actuales circunstancias.

El Sr. Azlor, comandante de húsares de la Princesa, continúa en Morata de Tajuña más aliviado de su grave herida.

El teniente del mismo cuerpo, Sr. Carrasco, se hallaba ayer en gravísimo estado.

Respecto al estado del teniente Sr. Peralta, desgraciadamente está en tan inminente peligro de muerte, que ayer se tenía por perdida toda esperanza de salvarle.

ven, por consiguiente, debía estar tierno y confieso ingenuamente que apesar de su pretensión de ser mi semejante, ó poco menos, lo hubiera roído de muy buena gana, y lo mas cerca posible del hueso.

Para colmo de satisfacción, la tormenta que había estado rondando toda la noche, á eso de las once se declaró en terrible tempestad.

¡Ah, querido! vos no teneis idea de lo que es una tormenta en los trópicos!

«Os acordáis del nombre de aquel tirano—yo no me acuerdo, pero vos debeis saberlo, es ese vuestro oficio! de aquel tirano que se había hecho construir un puente de bronce y un carro de hierro en el que hacia galopar sus caballos para imitar el trueno, y que Júpiter destruyó de un rayo, lo que indica por su parte una gran susceptibilidad? Pues bien, figuraos á aquel mono dando un paseito á veinte y cinco piés de nuestras cabezas, por espacio de cinco ó seis horas, y tendreis una idea de la noche que pasamos.

Los perros y los caballos los teníamos, unos á nuestra derecha y otros á nuestra izquierda; los primeros latían, ahullaban y chillaban; los segundos, relinchaban y herían la tierra con sus cascos.

Nadie pegó los ojos en toda la noche.

El hambre y la falta de sueño nos hizo levantar rabiosos, y resolvimos cazar, no por diversión, sino para tener algo que comer.

En su consecuencia, pusimos las escopetas

Copiamos de *Le Figaro*, de Paris:

«Se había dicho que acababa de estallar una insurrección en Madrid.

Desde la primera noticia, fuimos á pedir informes á la Embajada de España. El Sr. Albarreda ha recibido varios despachos muy tranquilizadores. El orden está restablecido, y no ha sido esta insurrección más que una calaverada de infelices (*pauvres diables*) soldados de débil cerebro, y que probablemente pagarán caros los consejos que han seguido.»

Asegura *La Correspondencia* ser cierto que el general Martinez Campos conferenció anteayer con el presidente del gobierno y que la conferencia fué de completa identidad política.

*El Times* dá cuenta de los sucesos del domingo en un largo telegrama de su corresponsal de Madrid, y examinándolos se espresa en los términos siguientes en uno de sus artículos de fondo:

«A no ser por la muerte de algunos oficiales, el movimiento parecería juegos de muchachos.

Es muy satisfactorio contemplar los progresos de España, á favor de los cuales no ha tenido eco alguno un suceso que no hace muchos años hubiera traído importantes consecuencias políticas. El espectáculo de 300 hombres amotinados durante una ó dos horas hubiera bastado en otras circunstancias para ocasionar un formidable movimiento revolucionario.

Nuestro corresponsal atribuye á jugadas de Bolsa la rebelión, á fin de deprimir los fondos. No hay castigo bastante severo para los criminales que con tal de embolsar algún dinero, dan lugar á que se derrame sangre y provoquen una guerra civil.»

Trata luego el articulista duramente á los asesinos de Velarde y del conde Mirasol y termina de esta suerte:

«El gobierno español debe congratularse de la lealtad del ejército, y de la gente del pueblo, y del buen sentido de las masas.»

Según *El Globo*, *El Día* ha visto á los conservadores ortodoxos y heterodoxos de segunda y tercera fila muy saisechos, por creer que ante la gravedad de las circunstancias los Sres. Cánovas y Romero Robledo se unirán. Con lo cual todos ellos se aproximarán más al poder.

Nuestro colega piensa razonablemente que esto, si ha de suceder, está muy lejos.

Nosotros creemos que no sucederá.

Si el Sr. Cánovas ha de ser poder, en lo cual se mirará muy mucho, lo será con y sin el Sr. Romero Robledo.

D. Antonio es vengativo como un diablo. Y qué mejor venganza de todas las cosas dichas de él por los romeristas, que entrar en el poder, y dejar á la puerta al Sr. Romero Robledo?

Dice *El Resumen*, que hay liberales que se a uстан de la libertad.

Si nuestro apreciable colega piensa hacer una clasificación de los liberales, no debe olvidar que también hay liberales que asustan á la libertad.

Como, por ejemplo, los que han dado lugar á una intentona tan descabellada y reprobada por todo el país, y por la prensa en general.

Ha sido conducido á la Cárcel Modelo, á consecuencia de la denuncia que pesa sobre *El Liberal*, su director D. José Anchorena.

Deploramos de todas veras el percance de tan estimable compañero.

Dice *La Iberia*:

«Para desmentir ciertos rumores de que se

en bandolera y empuñamos los cuchillos: dimos suelta á los perros, lanzamos nuestros negros á los juncos, y nosotros los seguimos.

Todos íbamos á pié. Llevábamos perros ingleses y lebreles de Africa.

Al cabo de cinco minutos, empezaron á latir aquéllos, pero sin moverse de un sitio. O el animal no queria abandonar su madriguera y la defendía, ó había sorprendido por los perros sin darle tiempo á levantarse á tomar su partido.

Hacían los perros un ruido infernal. La escena, cualquiera que fuese, pasaba á seis varas de mí. Me lancé, pues, en aquella dirección.

«¡Cuidado! ¡cuidado! gritó sir Williams, es un ígrel!

Confieso que esta advertencia me clavó en mi sitio.

Había yo oído hablar mucho de tigres, y siempre de una manera terrorífica.

Tuve un momento de indecisión.

Pero al los pasos de mis compañeros que avanzaban por entre los juncos, abriéndose camino con sus cuchillos.

Podía yo muy bien dejar pasar el peligro, y llegar después que ellos.

«¿Quién hubiera sabido, quién hubiera dicho que estando yo mas cerca del animal, había cedido el puesto á otro mas valiente que yó? Nadie.

Pero ya conoces mi carácter. Apenas cruzaron por mi mente estas ideas, se confundie-

hace eco algún periódico, podemos afirmar que la opinión de todos los ministros es unánime, así al apreciar la criminal intentona del 19, como al fijar la línea de conducta que el gobierno debe seguir en las circunstancias presentes, reducida á aplicar con toda energía las leyes, sin retroceder por eso, una vez establecida totalmente la normalidad, en el camino emprendido. ni incurrir en innecesarios excesos de represión.»

**De La Opinión:**

«El Gobierno no se ha ocupado aún de la fecha en que han de reunirse las Cortes, ni piensa ocuparse hasta que estén terminados todos los incidentes de la sublevación.

En esto de la reunión de las Cortes, no todos los hombres políticos son partidarios de que se apresure la apertura, porque el deseo de provocar explicaciones de los republicanos no es bastante para precipitar los propósitos del Gobierno, fuera parte de la importancia que creerían los coalicionistas que les atribuía el país.

El Gobierno no debe proceder por lo que la coalición diga en el Parlamento, sino por lo que el Sr. Ruiz Zorrilla, que es el verdadero partido, haga en los cuarteles. Las Cortes deben reunirse cuando el Gobierno considere que no pueden éstas entorpecer su acción. Si pueden reunirse pronto, tanto mejor. Lo que no consideran prudente todos los ministeriales, es un apresuramiento imprevisto.»

La prensa de todas partes condena la intentona descabellada de cuatro desdichados que indudablemente han sido engañados y seducidos.

Hé aquí lo que escribe *Las Novedades de Lisboa*:

«Después del criminal acto revolucionario de Cartagena, que cortó la existencia del general Fajardo, tenemos hoy que registrar una sedición militar en la propia capital del reino vecino.

«Ni la piedad ejercida por lo Reina Regente con los reos sentenciados en los últimos Consejos de guerra, ni la política democrática y tolerante seguida por el actual Gobierno, bastan á sufrir el espíritu de rebelión que agita á los partidarios de Ruiz Zorrilla, sin la menor contemplación por el buen nombre del Ejército y por la creciente prosperidad de España.

«Deploramos sinceramente estos graves y repugnantes atentados contra el orden público, en un país vecino al cual nos ligan lazos de la mas cordial amistad y donde parece que el genio del mal extiende sus negras alas para cubrir con sombras de tristeza su hermoso suelo.

«En el momento en que los fondos españoles tenían una subida considerable en todas las plazas extranjeras, vemos las armas de la rebelión levantarse contra los propios intereses de la patria para lastimarlos.

«Esto es doloroso, mas felizmente son pocos los insensatos héroes de estas hazañas.

«En todas partes los hay aunque sean diferentes sus manifestaciones, sus índoles y aptitudes.»

**ECOS LOCALES**

Parece que por la empresa explotadora de las aguas de la Alcoraya, se hacen gestiones para la adquisición de las aguas, pozos artesianos, proyectos, concesiones y demás del Canal del Cid.

Como es este asunto de vitalísimo interés para esta población, prometemos estudiarlo con detenimiento, y tratarla extensamente en nuestras columnas, poniendo de manifiesto las ventajas ó desventajas del negocio, y quien

ron en mi espíritu con la rapidez del relámpago, inundó mi frente un frío sudor, y exclamé como vuestro Enrique IV:

«¡Ah! esqueleto, ¿tiembas? Pues bien, ya que tiembas que sea por algo!»

Y me lancé adelante, á fin de llegar el primero.

Encontrábame á diez pasos del animal y de los perros, y aún no veía lo que pasaba.

Por lo demás, los ahullidos de éstos también podían hacerse creer que estaba el tigre mucho más lejos.

De repente, nos encontramos cara á cara. La fiera hizo ademán de lanzarse sobre mí.

Felizmente, teníame hecho presa dos enormes lebreles, el uno por el cuello, y el otro por la oreja, y tratando de ponerse fuera del alcance de sus garras, se suspendían á su cuerpo, impidiéndole moverse.

Otros tres ó cuatro de la misma raza le tenían por las demás partes del cuerpo.

En cuanto á los perros ingleses se contentaban con mantenerse unidos y compactos á diez pasos de distancia, ladrando furiosamente.

Esta era la razón de haberme equivocado creyendo estar mas lejos del tigre de lo que en realidad me encontraba: los lebreles no latían.

Encontréme, pues, frente al tigre.

Era un jaguar de la gran especie.

Su cabeza, cuya piel tiraban hácia atrás los dientes de los perros, se volvía hácia mí,



es el obligado, por ineludible deber, á adelantar á la citada empresa.

Café-Teatro.—A continuación publicamos el personal artístico que los dueños de este establecimiento han contratado para funcionar todas las noches por horas. Primera tiple, D.ª Tomasa Martínez. Otra primera, D.ª Fany Fernández. Característica, D.ª Emilia Flores. Tenor cómico, D. Rodolfo Pardo. Baritono, D. Manuel Hataga. Bajo, D. José García. Baritono cómico, D. Fermín Bedia. Este personal cuenta con un vastísimo repertorio de zarzuelitas en un acto del género cómico, que han de ser del agrado del público, por lo que no dudamos del éxito de este nuevo espectáculo.

Han sido incluidos en el registro de traslaciones, el cabo primero de carabineros de esta Comandancia, Alejandro Asenjo Ruiz y los carabineros Víctor Ortega Echevarría y Joaquín Such Llorens.

Varias personas de las que concurren habitualmente al contra-muelle á pasear, se nos han acercado, encargándonos que supliquémos á quien corresponda, se ordene tapar los hoyos que en aquel sitio dejaron los barracones para fumigación de las mercancías durante las últimas epidemias.

No hace muchos días, y sin que mediara excitación alguna, ya reclamamos esa recomposición, sin resultado; hoy repetimos la supplica, esperando que ésta sea atendida.

El Sr. D. Rafael Cebrenos y Bueno, distinguido pianista y compositor aplaudido, nos ha hecho el favor de remitirnos una obra literaria de un compositor, titulada «Pensamientos».

El libro es, con efecto, una colección de pensamientos cuya lectura patentiza no solo el ingenio del Sr. Cebrenos, sino su vasta y profunda instrucción en todos los ramos del saber humano.

Recomendamos la lectura de tan bello libro y damos las gracias al autor por su recuerdo, que nos ha proporcionado el placer de aplaudirle como literato, con tanto entusiasmo como le habíamos aplaudido como pianista y como compositor.

Nos hicimos partícipes de la siguiente noticia de La Tarde.

Nos acaban de dar una desagradable noticia: nuestro querido amigo D. Manuel García Mira, empleado de Hacienda, tiene gravemente enfermos de anginas diftericas á sus dos preciosos niños.

Hacemos fervientes votos al cielo para que Dios torne pronto la salud á estos ángeles y renazca la tranquilidad en el seno de tan apreciable familia.

Anoche falleció, víctima de una rápida enfermedad, la esposa de nuestro amigo D. Manuel Lozano.

Deseamos á su desconsolada familia la resignación necesaria para soportar tan rudo golpe.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Pedreguer 25 septiembre 1886. Señor Director de EL LIBERAL.

Muy distinguido y señor mío: La feria en esta villa se celebrará en los días del 17 al 24 inclusive de octubre próximo, haciéndose el reparto de paradas el 16.

Este año no se escasea nada para que la concurrencia quede satisfecha; música militar de la guarnición de Valencia, funciones religiosas, fuegos de artificios, cucañas, carreras, bailes, partidas de pelota y todo lo de más que se pueda utilizar, se aprovechará para hacer mas agradable la estancia de los que nos visiten.

Sírvase V. publicarlo en el periódico de su digna dirección, y se lo agradecerá su atectísimo S. S. Q. B. S. M.—El Alcalde, José BARBER.

Le ha sido admitida la dimisión presentada por D. Secundino Ferrer, del cargo de peatón conductor de la correspondencia de Sax á Salinas, y se ha nombrado en su reemplazo á D. Juan José Bernabé Ferriz.

De El Serpis, de Alcoy:

«Observamos que nos falta con alguna frecuencia la visita de nuestros apreciables colegas La Tarde y EL LIBERAL, de Alicante.

Ayer fué uno de los días en que nos faltaron ambos á la vez.»

Por nuestra parte afirmamos al apreciable colega, que ni un solo día hemos dejado de depositar en correos el número de nuestra publicación á él dirigido.

También tenemos el disgusto algunos días de no ver por esta redacción al colega alcoyano.

Habiendo acudido á Villena gran número de forasteros para trabajar en las obras del ferro-carril y recolección de la uva, y no habiendo encontrado jornal, hicieron ayer una manifestación pacífica pidiendo socorro. Reunidos el Ayuntamiento y asociados para ar-

bitrar recursos, se les ha auxiliado y han salido para sus respectivos pueblos.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 24 septiembre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Se ha iniciado un generoso movimiento en la opinión, favorable á los reos políticos, que, según se cree, sufrirán muy en breve todo el rigor de las leyes militares. Gran número de comisiones, donde van representadas todas las clases de la sociedad, acuden, ora al obispo de Madrid, ora á otras autoridades, para conseguir el propósito que dejo mencionado.

Los tribunales que entienden en las causas políticas, trabajan sin descanso, llevando tomados varios acuerdos, que no son aún del dominio público. Aunque nada se sabe sobre el particular; la opinión general es que la reina regente se muestra predispuesta á la clemencia.

Este rumor, unido al que con insistencia viene anunciando la dimisión del general Pavía, hacen suponer con algún fundamento que la magnanimidad real se manifestará una vez más ante el Estado.

Los detalles que se saben sobre la prisión del brigadier Villacampa, hacen creer que el jefe de la insurrección había perdido toda su confianza.

La captura fué hecha por el general Moreno del Villar, llevando á sus órdenes algunos soldados del regimiento de la Princesa.

Hé aquí algunos detalles sobre el asunto. Escondido el brigadier Villacampa en el molino de Aldehuela, término de Noblejas, algunos Guardias civiles practicaron un reconocimiento, sin que éste diera el menor resultado favorable. Sospechando el general Villar, que el brigadier se ocultaba en el indicado molino, se dirigió personalmente á éste, intimando al molinero, para que entregase á los ocultados.

Después de negar aquél lo que se suponía, terminó diciendo, que efectivamente había ocultado á un individuo, pero que no le conocía ni poco ni mucho.

Lo he hecho, dijo, aconsejado por las leyes del honor y la conciencia.

Guiando al sitio donde se ocultaba el brigadier éste avanzó entregándose á las fuerzas leales.

Después de algunas frases el brigadier preguntó si se le iba á fusilar inmediatamente.

El general Villar respondió que no tenía orden sino para entregarle al Gobierno de la Regente.

Fuera ya de la cueva donde se ocultaba el brigadier, lugar inmundo según declaración de los testigos oculares, el preso fué trasladado á un coche, siendo llevado del brazo por un capitán de la Guardia civil, pues el brigadier no podía andar á consecuencia de haberle pasado por encima algunos caballos del escuadrón de Albuera. Después fué trasladado á Madrid y encerrado en un calabozo de las prisiones militares.

La familia de Villacampa visitó ayer intructuosamente al Presidente del Consejo, pues no pudo conseguir ser recibida.

La prensa extranjera, ocupándose del último alzamiento dice en su mayoría, que éste solo puede recibir el nombre de una aventura descabellada y loca.

El Sr. Martos confía en que el Gabinete llevará á las Cortes todos cuantos proyectos tiene preparados. Bolsín 4 por 100 62,80 fin mes. Suyo afectísimo, EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Como viaja el Czar

Los últimos telegramas de Grascovia, dicen que en el viaje llevado á cabo por el emperador recientemente, se han tomado muchas más precauciones que otras veces. El día antes de llegar á Varsovia, fué ahorcado apresuradamente un nihilista, cuya sentencia de muerte se había pronunciado momentos antes. A lo largo de la línea del ferro-carril, se colocaron soldados para vigilar el paso del tren imperial, con la orden de volverse de espaldas á la vía y de hacer fuego contra cualesquiera persona que se aproximase á ella.

Se dispusieron tres trenes, uno para los obreros del ferro-carril, otro para los equipajes, y el destinado á la familia imperial.

Durante el viaje, el emperador cambió varias veces de tren. Los jefes de estación recibieron orden de cerrar herméticamente las puertas y las ventanas que daban á la línea. ¡Vaya un viaje de recreo!

Focos de infección

Los depósitos de inmundicias, y muy particularmente los llamados pozos negros, don-

de se acumulan las aguas sucias y materias de las letrinas, son muy perjudiciales para la salud pública, y constituyen un constante foco de infección y medio de propagar las enfermedades epidémicas. Observaciones y estadísticas continuamente lo comprueban, demostrando la necesidad de que las poblaciones y centros habitados, estén libres de estos depósitos de sustancias nauseabundas.

En Bruselas existieron los pozos negros hasta el año 1871, y la mortalidad que causaba el tifus ascendía á 105 por 100.000 habitantes; con la desaparición de aquéllos, la mortalidad por dicha enfermedad, descendió al número de 40 individuos por cada 100.000, y en los últimos años, no han pasado de 30 defunciones.

En Frankfurt la mortalidad era de 89 por cada 100.000 habitantes hasta el año 1870, en que se hizo casi general el uso de inodoros, y desde esta fecha las defunciones se redujeron á 20 por 100.000.

En Berlín, el antihigiénico sistema, fué desechado en 1875; obteniéndose una reducción en la mortalidad de 38 á 26 por cada 100 mil habitantes; y respecto á la originada por el tifus, la disminución de defunciones fué de 50 á 28 por cada 100.000.

En Londres, la supresión de los pozos negros se efectuó desde 1819 á 1848; actualmente, las defunciones causadas por el tifus son 26 por cada 100.000 habitantes, y las producidas por la difteria 18, mientras que en París alcanzan respectivamente las cifras de 70 y 75.

En esta última población hay unos 70.000 pozos negros, situados en los sótanos de las casas, con grave perjuicio de la salud de sus moradores, porque las materias fecales fermentan, y exhalan olores y miasmas nocivos, y durante la limpieza de esos depósitos, se infecta la atmósfera.

La existencia de tales pozos es mayor en los distritos más pobres y populosos, situados al Norte y Noroeste de la villa, los cuales son los menos sanos. Trátase actualmente de hacer desaparecer todos estos focos de inmundicias, y actualmente hay unos 700 kilómetros de alcantarillas, que terminan en dos grandes cloacas colectoras, situadas á uno y otro lado del Sena, las cuales vierten en Clichy, por debajo de la ciudad, así como una tercera en Saint-Denis recoje los desagües de los barrios de Belleville, Menilmontant. La Chapelle y Montmartre. Al Sena afluyen al día 335.000 metros cúbicos de aguas inmundas, ó 131 millones al año, comprendiendo las aguas pluviales recogidas en la ciudad.

Magnetismo musical

¿Se cree en él ó no? Sobre este punto es muy vasto el campo de observaciones. La historia nos ofrece muchos datos para dilucidar este punto.

David, tocando el arpa, procuraba á Saul un agradable sueño; Stradella impresionó tan vivamente con su canto á sus asesinos, que estos renunciaron á su criminal propósito. (Hoy los asesinos son menos filarmónicos.)

Tartini, preocupado por una idea musical, cayó sumido en supor magnético, durante el cual se le apareció el diablo provisto de un violín, y ejecutó ante él una composición, que luego, trasladada al pentagrama, fué la célebre Sonata del Diablo.

Cierto día se encontraba Mozart profundamente preocupado, buscando el final de una melodía que había compuesto. Se acostó, y, como era natural, aquella idea fija fué el objeto de su sueño. De pronto, y á una hora avanzada, el maestro se levantó apresuradamente sin darse cuenta de ello, y bajo el influjo del sonambulismo, escribió el tan deseado final de su melodía.

Miguel Angel, de la misma suerte con que nuestro siglo, injustamente tildado de frío, depuso inmarcesibles coronas en la tumba de Franz Litz, brillante encarnación del arte en una de sus más altas manifestaciones, ya que lo que constituye lo bello es la perfecta armonía de las partes con un conjunto también al fin que se propone.

Contra los globos cautivos

Así como se estudia por todas las grandes potencias la manera de emplear los globos en el arte de la guerra, también se discute mucho sobre la manera de combatir este nuevo elemento de combate.

Como consecuencia de dicha verdad, parece ser que, reconocida la ventaja del globo cautivo para explotar el campo enemigo, sobre todo por los defensores de una plaza sitiada, se acaban de verificar grandes experiencias en Berlín, con una batería especial de seis piezas, la cual, apuntando sobre un globo cautivo elevado á 400 metros de altura y á 1.500 de distancia, siempre era éste destruido por inflamación del hidrógeno que lo hace flotar en la atmósfera. En cambio con el globo libre, y sobre todo si puede dirigirse, no resulta tan fácil, ni mucho menos su persecución.

Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo.

Servicio regular entre Alicante y Orán. El magnífico vapor español CARIDAD

saldrá de este puerto directamente para Orán todos los martes á las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros. Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DÍA DE AYER

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows include London, Paris, Mar. Cette, Havre, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela, and a discount for Sucursal del Banco.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Table with observations for Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, and Temperatura máxima del aire.

REGISTRO CIVIL INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DÍA DE AYER

Table with Defunciones and Nacimientos for Varones and Hembras.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Eusebio. SANTO DE MAÑANA.—Santos Cosme y Damián.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de "La Tarde."

Madrid 25 (10:15 m.)—Han llegado su majestad el Rey y Sus Altezas las Infantas. Sagasta recibe frecuentes recomendaciones pidiendo clemencia para los presos.

Se anuncian varias quiebras en Madrid. Madrid 25 (11:30 m.)—Continúase hablando de crisis. Ha llegado D. Nicolás Salmerón. Guarda gran reserva.

Aumenta el cólera en Hungría. Madrid 25 (12:15 m.)—En el sorteo de la Lotería Nacional han sido premiados con las suertes mayores los números siguientes:

Con 80.000 pesetas el 19.201.—Con 40.000 pesetas, el 4.760 en Alicante.—Con 20.000 pesetas. 15.484.—Con 5.000, 8.771.—Premiados con 2.500 pesetas, 15.712.—23.681.—21.941.—19.728.—23.176.—1.117.—6.182.—19.714.

Madrid 25 (2 t.)—El gobierno francés ha prometido expulsar á Zorrilla de aquel territorio.

Reunido Consejo de Ministros. Se ha tratado de la actitud que debe tomar el Gobierno en las presentes circunstancias. Los fondos públicos en alza.

Telegramas del Casino.

Madrid 25 (5:45 t.)—Llegado familia real. París discútese expulsar Zorrilla. Ninguna sentencia todavía. Llegado Salmerón. Bolsa: 62,90.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO de Vicente Botella y Serra. Ángeles, 14.



# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas vapor.  
Idem ordinarias.  
Grifos superiores.  
Ata-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Fenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id. id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estañó superior, Randerá y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.  
Há has.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escófinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Ba renas.  
Berbiquis.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

### Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.  
Dirigido en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### Profesor dentista

Don Félix Rubio, ofrece sus servicios á las personas que se dignen honrarle con su confianza, por todo lo que concierne á la prótesis dentaria. Trabaja y coloca dientes y dentaduras artificiales, que sirven para comer; dientes y muelas sueltas, desde 20 reales una, y dentaduras completas, desde 500 reales una en adelante.

Calle de Calatrava, número 16, principal.

### Quien se apresura gana

Hemos adquirido todo el género de una reputada fábrica de plata anglo-británica, por la mitad del precio regular, por lo cual podemos ofrecer, mientras dure el recopio

por sólo 30 pesetas franco para toda la España un servicio de mesa de plata británica muy sólido, de plata anglo-británica fina, garantida la blancura para diez años: 6 cuchillos de mesa con hojas de acero excelentes.  
12 (6 cucharas y 6 tenedores.)  
12 (6 cucharitas de café y 6 para huevos)  
12 (6 copitas para huevos, magníficas, y 6 porta cuchillos)  
2 (1 cucharón y 1 cucharita de leche.)  
2 (1 azucarera y 1 tetera.)  
6 tazas "Austria", finamente cinceladas  
6 platos magníficos para fruta con figuras indias ó japonesas, artísticamente ejecutadas.  
2 candelabros de salón, de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habian costado antes 100 francos, y que ahora se dan por sólo 30 pesetas. En el caso que la mercancía no conviniese, el dinero recibido será devuelto en seguida. Resulta de esto que no se arriesga nada haciendo un pedido. Polvo para limpiar: 25 céntimos.

Al pedido debe acompañar, en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas y las 5 restantes en sellos de correo españoles; y ser dirigidos al

Bureau universel d' Expedition (autorizado por el Tribunal de Comercio) VIENA (Austria)  
Ottakringer-Strasse, 140.

El envío de los géneros no tarda más que una semana.—¡Ojo! Otras platas anunciadas con el nombre de "Alfenide", es imitación sin valor, lo que se advierte al público, para no comprarla.

### NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Girona)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880, Londres 1884

LAS MEJORES RECOMENDAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

« El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Casa fundada en 1807 3, Rue Huguier, 3 BORDEAUX  
Agente General: SEGUIN

Deposito en todas las Farmacias y Perros de Francia y Extranjero.



### SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Viñes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 100 id.

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cete. Tarifa especial para Paris

Francos, 5'10 hectólitro, desde el bordo Alicante. Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

### GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de loa con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SENORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavadas, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de loa con adornos de colores, clavadas, 18. Zapato verdadero tafete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tafete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

### LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

### SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero  
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

### Tercianas, Cuartanas, diarreas

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como brageros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas; medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

### SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.  
Café molido superior. . . . . á 2 ptas. 400 gramso.  
Puerto Rico y Caracolillo. . . . . » 2'50 — —  
Puerto Rico y Moka . . . . . » 3 — —  
Moka puro . . . . . » 4 — —  
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.  
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

### Aparatos gasógenos

para la obtención de aguas ar bónicas y bebidas espumosas. Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el "Agua de Seltz", y el "Vino Champagne artificial", cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la

Farmacia de Bellido, plaza de Isabel II

PARA LOS NIÑOS. En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo surtido de liegos de decoraciones y personajes para teatro, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de heroes populares, etc., etc., á 5 y 10 céntimos pliego.